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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 83  DEL 30/04/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  26/04/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 30 del mese di Aprile alle ore 9,48 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°271871  del 13/04/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 30/04/2021 11:00:04 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 03/05/2021 10:29:42 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 26/04/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori    Adelfio, Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 26/04/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                       COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 26/04/2021 

L’anno 2021, il giorno ventisei, del mese di Aprile, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 271871 del 13/03/2021, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,34, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa e Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Prester e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  

Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di alcune comunicazioni: 
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• Mail pervenuta dall’Associazione sportiva “Cross Academy”, che chiede 

conferma in merito all’istanza presenta per l’utilizzo dell’impianto 

sportivo polivalente di Bonagia; 

• Mail pervenuta dal Sig. Toni Pellicane, che chiede un incontro per un 

gruppo di famiglie cui, a seguito di una condizione di emergenza abitativa, 

sono stati assegnati alloggi confiscati alla mafia e a cui viene chiesto di 

pagare un canone, mentre la legge nazionale prevede la gratuità 

dell’alloggio; 

• Mail pervenuta da una cittadina che segnala una discarica a cielo aperto 

in Via Cingallegra. 

Si prosegue dando lettura di alcune richieste inviate al Presidente dai Consiglieri, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta diserbo Via Santa Maria di Gesù lato valle, Viale Regione 

Siciliana”, a firma del Consigliere Terranova; 

● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti Postazione RSU in Via Placido 

Rizzotto, di fronte Via Damiano Lo Greco”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Guido Rossa n.° 30”, a 

firma del Consigliere Tarantino; 

● “Richiesta ripristino segnaletica divelta in Via del Cigno”, a firma del 

Consigliere Gulemi; 

● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Villagrazia, muro di cinta 

chiesa San Pio X”, a firma del Consigliere Ilardi; 
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● “Richiesta bonifica area verde Largo Domenico Ragusa”, a firma del 

Consigliere Gulemi; 

● “Richiesta ripristino manto stradale giunti Viadotto Perrier”, a firma del 

Consigliere Tarantino. 

Il Presidente, in riferimento alla mail pervenuta dal cittadino assegnatario di una 

casa confiscata alla mafia, dichiara che sarebbe opportuno un confronto con 

l’Assessore Mattina, perché molte di queste famiglie risultano sconosciute 

all’anagrafe. Riguardo all’altra mail, che chiede notizie dell’assegnazione della 

struttura di Bonagia, il Consiglio non sa se la struttura sia stata assegnata, poiché non 

è pervenuta nessuna comunicazione da parte dell’amministrazione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che propone di formulare 

un invito per il Dott. Miliziano, nominato Presidente della RAP. Si conosce la persona, 

si sa che è armata di buoni propositi ma la cosa è diversa quando si hanno in mano le 

redini di un’azienda. Si vogliono affrontare tante problematiche, prima fra tutte la 

manutenzione strade: per esempio, in Via Buonriposo da poco è stata riparata una buca 

con l’asfalto a freddo ma già se ne presenta un’altra che è diventata una voragine che 

occupa un quarto della sede stradale e, considerato che Via Buonriposo è transitata dai 

mezzi pesanti, ripristinare il manto diventa una priorità. In merito all’assegnazione 

della struttura polifunzionale di Bonagia, attualmente non si conoscono gli intenti 

dell’amministrazione: si è a conoscenza del fatto che a giugno avverrà la 

manifestazione del “LibrOvunque”, seguita dal collega Bruschetta, ma si vorrebbe 

conoscere da chi sarà utilizzata in seguito, per cui è necessario avere un incontro con 

l’Assessore allo Sport. 

Il Presidente ricorda che, in piena emergenza covid, al Consiglio era stato chiesto 

di individuare un’area per svolgere alcune attività, ma poi non si saputo più nulla, per 

cui è opportuno un confronto con l’Assessore Mattina. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica che è 

opportuno che l’attenzione del Consiglio venga posta sulla struttura perché bisogna 

evitare che essa venga vandalizzata. È giusto che se ne parli. 

Il Presidente chiarisce che sono pervenute in Consiglio tante richieste da parte 

di associazioni che chiedono l’affidamento della struttura e non vorrebbe che venissero 

lasciate nel dimenticatoio dall’amministrazione, anche perché la struttura rischia di 

essere nuovamente vandalizzata.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che chiede informazioni al 

collega Tarantino, visto che abita in prossimità della struttura, se sappia se esista un 

servizio di guardiania. 

Il Consigliere Tarantino replica che vede sempre qualcuno, ovvero il capo 

impianto, ma vede anche i ragazzi che entrano. Bisogna capire se sia stata affidata e se 

è inserita nel piano di manutenzione, sono aspetti che si vorrebbe conoscere. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 20/04/2021, approvato alle ore 10,04, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; Voti Favorevoli: 

9. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Interpellanze e Pareri”, con il parere 

avente per oggetto “Proposta di Regolamento per l’applicazione del Canone Unico 

per l’occupazione delle aree destinate a mercati”, pervenuto dall’Area dello Sviluppo 

Economico - Staff Capo Area Sviluppo Economico, prot. n.° 257955/P del 07/04/2021. 

Il Presidente invita il Consigliere Bruschetta ad esporre le sue considerazioni sul 

parere in questione. 

Il Consigliere Bruschetta afferma che si aspettava una nuova organizzazione, in 

particolare dei mercati rionali (distanziamenti e raccolta differenziata); oggi i residenti 
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sono costretti ad intollerabili lasciti di rifiuti. Una riorganizzazione dei mercati può 

rappresentare una risorsa per la città, stroncata dalla pandemia e dall’invasione dei 

centri commerciali e, nello stesso tempo, garantire il decoro urbano ed evitare i disagi 

di viabilità. Oggi ci si ritrova a discutere per dare un parere su un regolamento per 

l’applicazione del canone unico per le aree destinate ai mercati. Questa proposta 

presentata dal Dirigente dell’Area di Sviluppo Economico serve per allinearsi a quanto 

stabilito dalla Legge Nazionale di bilancio n.° 160 del 2019, che sancisce che, a 

decorrere dal primo gennaio 2021, i comuni e le città istituiscono un regolamento e il 

canone per l’occupazione di aree e spazi appartenenti al demanio e al patrimonio 

comunale. Esso regola il costo, la durata, il rilascio della concessione, le tariffe in base 

all’importanza delle vie e della loro centralità. Nel merito trova il regolamento 

equilibrato e fa giustizia sociale, in relazione a diverse aree, per cui il suo voto è 

favorevole. 

Il Presidente chiarisce che il regolamento parla dell’occupazione dello spazio e 

del tariffario per lo stesso.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che si dichiara favorevole ma 

aggiunge che non basta solo scriverlo, ma occorre applicarlo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che il collega 

Bruschetta aveva fatto cenno alla nuova organizzazione dei mercati ma il RUM è 

rimasto sulla carta, non è stato fatto nulla per regolamentare i mercatini. Questo 

regolamento è un atto dovuto ma occorre approvare il RUM, che regola e riorganizza 

i mercati rionali. 

Alle ore 10,15 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Il Presidente pone in votazione il suddetto parere, approvato alle ore10,19, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8; Voti Favorevoli: 

8. 
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Esauriti gli argomenti, alle ore 10,20, il Presidente chiude la seduta.  

Il Segretario                                   Il Vice Presidente 

Maria Concetta Calderone                      Andrea Gulemi 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 30/04/2021 10:00:53 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 03/05/2021 10:28:47 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 30/04/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 26/04/2021


